

## DÉBAT DES INTERVENANTS

### **Thierry de Montbrial, fondateur et président de l'Ifri et de la WPC**

Avant de donner la parole à Yim Sung-joon, je voudrais poser une question aux trois premiers orateurs, mais merci de répondre par oui ou par non, ou quelque chose de similaire ; il s'agit d'une réponse binaire. Ma question est la suivante : le concept de l'Indopacifique est-il avant tout un concept sécuritaire ou un concept économique ?

### **Hiroyuki Akita, chroniqueur de *Nikkei*, Japon**

Les deux.

### **Thierry de Montbrial**

Vous me rappelez le président Macron, pour qui chaque réponse est oui et non.

### **Hiroyuki Akita**

70 % sécurité, 30 % économie car sans sécurité nous ne pouvons pas prospérer.

### **Thierry de Montbrial**

Cela me rappelle Deng Xiaoping disant que Mao Zedong avait raison à 70 ou 80 %.

### **M. K. Narayanan, président exécutif de CyQureX Systems Pvt. Ltd, ancien conseiller principal et conseiller en sécurité nationale du Premier ministre d'Inde (Manmohan Singh)**

Je pense que la personne qui a proposé le concept d'Indopacifique le considérait principalement comme une alliance militaire ou de défense. L'Inde n'y souscrit pas pleinement, mais je pense qu'elle s'oriente progressivement dans cette direction.

### **Douglas Paal, Distinguished Fellow du Programme Asie de la Fondation Carnegie pour la paix internationale, ancien directeur des affaires asiatiques et assistant spécial du président au sein du Conseil national de sécurité américain**

Je conviens que la plupart de nos partenaires asiatiques considéreraient cela comme essentiellement économique et que les États-Unis le verraient comme principalement axé sur la sécurité.

### **Thierry de Montbrial**

Dans leur esprit, c'est avant tout une question de sécurité.